
本报1月20日讯(记者 宋贝贝) 每年
的两会是集中反映老百姓最关心、最突出
民生问题的平台，也是百姓最为关心的大
事之一。为让这次两会更加接地气，今年
山东省两会和东营市两会期间，黄三角早
报将通过官方微博、微信、热线、邮箱等媒
体平台，收集整理市民意见建议，在会上

反映给有关部门作为决策参考。
作为全省、全市人民政治生活中的一

件大事，山东省两会和东营市两会将于近
期召开。会议将对山东省和东营市未来一
年的经济社会发展进行安排部署。为了调
动社会各方参与省、市两会的积极性，说
出市民自己的心声，为城市发展、民生改

善建言献策，本报将面向各界广泛征求意
见和建议，提交给有关部门作为决策参
考。

即日起，广大市民可将对山东省和东
营市经济建设、社会发展、民生改善等方
方面面的感受、意见、建议，通过热线、邮
箱、微信、微博等方式发送。本报将对收到

的意见建议进行认真梳理后，带上两会，
提交给有关部门作为决策参考。市民可通
过新浪微博@黄三角早报-东营留言或关
注微信公众平台黄三角早报(hsjzb967096)

来表达您的观点，您也可拨打热线8065000

或 者 发 送 意 见 建 议 到 邮 箱 h s j z b z g @
163 .com。

本报1月20日讯(记者 杨玉龙)

近日，记者从东营市公路局获
悉，省交通运输厅、省财政厅联合
下达了2015年普通国省道大中修项
目等投资计划。东营新开工养护大
中修项目共7个，总投资3 . 27亿元。

据了解，为加强干线公路养
护，全面提升路况整体水平和道路
通行能力，东营市公路局积极靠上
争取，全力争取省里政策、资金支
持，取得明显成效。这7个项目分别
为：S320新海线寿光界至田庄南段
大修工程，长11 . 7公里，投资6226万
元；S310东滨线海港至仙河镇部分
路段大中修工程，长1 3 . 3公里，投
资4052万元；S319广青线垦利永安
镇经飞机场至明海闸段大修工程，
长1 7公里，投资7 5 2 8万元；S323潍
高线寿光界至大王、S230东青线大
王至青州界段大修工程，长6 . 8公
里，投资4 5 7 4万元；S228新博线东
郑路口至东营博兴界段中修工程，
长1 0公里，投资2 0 3 9万元；S316永
莘线垦利县永安镇至河辛路口段
中修工程，长1 7公里，投资3 1 9 6万
元；S310东滨线利津县陈庄至利津
县城段中修工程，长3 1 . 8公里，投
资5050万元。

市场调查：

酸奶饮品含有十几种添加剂
20日，记者来到东城一家知名超市内，对在售的饮料、食品等食物

的食品添加剂种类进行了调查，几乎每一种即食的食品都含有食品添
加剂。在食品销售区域，记者看到我们经常吃的小糕点、糖果、香肠、巧
克力、冰淇淋等都含有不同种类的食品添加剂。而且，添加剂的种类大
都在3种以上，15种以下。被人们称为“食品添加剂重灾区”的方便面
中，面饼、调料包、酱包等合计共含有20种以上的食品添加剂，有的甚
至含有超过25种食品添加剂。这些添加剂名称标注就占去了四分之一
的包装面积。这些添加剂用于着色、膨化、防腐、香精等。

饮品方面，食品添加剂也同样普遍，最能引起记者关注的是，某品
牌的酸奶饮品中也包含了13种食品添加剂。比一些普通的果汁、碳酸
饮料等的添加剂还多。记者观察发现，食品加工企业在食品添加剂标
注方面有了不小的进步，绝大多数都对食品添加剂进行详细单独标
注。但是一些香精等添加剂，则多数笼统地标注为“食用香精”，并没有
具体成分标注。

部门说法：

需注意滥用添加剂
值得注意的是，同一品牌的两种果汁，添加了防腐剂的和标注为

纯天然鲜榨果汁的颜色几乎一致。只有仔细观察才能发现其中的透明
度和浓度有细微差别。“鲜榨果汁的颜色与含添加剂的果汁颜色相近，
说明这些有添加剂的果汁极有可能加入了食用色素。”东营市食药部
门工作人员介绍，含有添加剂，并不等同于对人体有害。“严格意义上
来说，葡萄糖、氯化钠(盐)都算为食品添加剂，所以，市民大可不必对
食品添加剂闻之色变。”

“在购买食品时，我会尽量选择食品添加剂比较少的食物，像果汁
这些饮品，我更倾向于自己榨。”市民黎女士说。像她这种把食品添加
剂认同为有害物质的人不在少数。“实际情况却是，我们一天当中吃的
食物中，食品添加剂可能超过百种。”食药部门也表示，食品添加剂在
法律法规标准允许范围内使用是安全可靠的。但是非法添加物危害健
康，与食品添加剂是完全不同的概念，同时滥用添加剂也是一种违法
行为。

“打个比方，某一种食品添加剂可以用在膨化食品上，但是不能用
于饮料，某种食品添加剂规定每单位食品的用量是10毫克，但是实际
商家在每单位食物中使用了30毫克，这都有可能对人体造成伤害，这
也是我们查纠的一个重点之一。”东营市食药部门相关工作人员介绍，
目前，东营市还没有发现食品加工企业使用非法添加剂的问题，“现在
滥用添加剂是食品加工企业存在的一个问题。”

说出期待，本报给您捎话上两会
读者可通过微信、微博、热线、邮箱等渠道表达意见和建议

绝大多数食物、饮品的配料表上，都标有不同种类的食品添加剂。 本报记者 段学虎 摄

近日，最新
版《食品安全国
家标准 食品
添加剂使用标
准》经食品安全
国家标准审评
委员会审查通
过，并确定将于
5 月 2 4 日 起 实
施。使得食品添
加剂这一名词
再次引起社会
关 注 。新 标 准
下，食品添加剂
总量超2000种。
记者调查发现，
几乎我们吃的
每一种经过加
工过的在售食
品都存在添加
剂。食药部门表
示，食品添加剂
并不等同于有
害物质，关键是
不能滥用，超标
使用。

吃碗方便面，20多种添加剂下肚
新版《食品安全国家标准 食品添加剂使用标准》5月24日实施

食品添加剂在规定标准内使用安全，需防止滥用
本报记者 段学虎

春节前将展开

食品专项检查
新发布的《食品安全国家标准

食品添加剂使用标准》等食品安
全国家标准。新旧两版国标最大的
不同在于，营养强化剂被调整由其
他相关标准进行规定。此外，食品
添加剂的允许使用品种、使用范围
以及最大使用量或残留量的规定
略有增减，允许使用的天然香料和
合成香料也有所增减。食品添加剂
总量仍超2000种，其中天然和人工
香料就达到1800多种。

记者从东营市食药局获悉，
食药部门日前针对节日食品展开
专项检查。“一些散装食品也列入
抽检范围。”相关工作人员表示，
此次抽检重点对问题比较集中的
熟肉制品、水产品、食用植物油、
液态乳、糖果制品、方便食品、膨
化食品、豆制品等9个种类的54批
次进行了抽检。节日前后还将开
展食品专项检查活动。

总投资3 . 27亿元
将开修国省道
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